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國立高雄科技大學 

110 學年度宿舍管理委員會第一次會議紀錄 

 

時間：110年 12月 29日(三)  12:00 

地點：楠梓校區行政大樓 4樓第一會議室 

主席：蔡學務長匡忠                               記錄：崔久琪 

出席人員：(詳如簽到表) 

 

壹、 主席致詞： 

感謝組長、各位宿舍老師及宿委會幹部們在疫情期間動線規

劃與點名都配合的很好，大家一起共渡危機，再次謝謝大家。 

併校 4年了，宿舍很多做法慢慢的也在融合，去年幹部名稱先

行統一，後續可看彼此如何學習讓宿舍再往前發展，雖然幹部們有

任期，希望大家在這位置上為未來宿舍做點事、傳承，讓宿舍越來

越好。 

 

貳、 提案討論 

提案一                                 提案單位：住宿服務組 

案由：舊生床位抽籤是否開放非住宿生參與抽籤、抽籤期程及舊生可

供床位比例，提請討論。 

說明： 

(一) 與新生家長有約座談會中，家長建議未抽到床位之新生，未來

是否可以參加舊生床位抽籤？ 

(二) 統一舊生床位抽籤期程。(含公告、申請及繳費時間) 



2 
 

(三) 舊生可供床位比例訂定。 

(四) 無申請校園車證之舊生是否有更高的機會抽中宿舍。 

辦  法：本次提案討論通過後，於 110學年度第 2學期起適用。 

決  議： 

(一) 五校區學生宿舍未來非住宿生均可參與舊生床位抽籤。 

(二) 五校區未來將統一舊生床位抽籤期程。 

(三) 建工、燕巢及第一等三校區和楠梓女生宿舍逐步配合調成新舊

生 8：2之比例，以照顧新生為優先；旗津宿舍供過於求與楠梓

男生宿舍床位不足，待爾後相關問題解決，亦請配合上述床位

比例。 

(四) 為公平起見，有無申請停車證不在抽籤條件的考量內，且目前

床位數不足，若未來床位數足夠時再行考量。 

提案二                                    提案單位：住宿服務組 

案  由：五校區因部分管理方式不同致宿舍管理系統不符合所有校區的

使用條件，因應疫情及實務須求，特研擬改善方式，提請討論。 

說  明： 

（一）現行的宿舍管理系統有住宿生請假/點名的功能，但因五校區的

點名制度不盡相同，導致該系統僅有部分校區合用，故提議討

論五校區在"點名日期"、"請假方式"能夠統一，再請電算中心

修改請假/點名的功能。 

（二）請宿舍李佳典老師試作系統說明。 

辦  法：本次提案討論通過後，提供電算中心系統須求，預定 111學年

度第 1學期試行。 

決  議：先設計一致性的功能，再視各校區自身需求開啟或關閉。楠梓
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及旗津宿舍因校區週邊環境複雜且五專生居多，仍維持星期日

點名外，餘另三校區星期日可不點名，學生請假時皆不需審核，

有各別狀況者另再提出，點名最晚應 22時回報，住宿生請假次

數過 5次者請宿舍老師啟動關懷機制；第 11次開始通知家長協

助叮嚀。 

 

提案三                                    提案單位：住宿服務組 

案  由：教育部推動新宿舍運動的來由、本校校務研究議題與宿舍發展

方向，提請討論。 

說  明：有關教育部推動之新宿舍運動，期藉以由下而上的發展概念、

加入五校區學生幹部與宿舍老師的想法，再提供本校校務研究

議題，相關方向如下： 

(一)公共空間議題部分: 

1.多功能閱讀與交誼空間 

2.多元運動與休閒空間 

3.採光、空氣流通與綠(美)化 

4.24小時商店街化 

5.其他 

(二)宿舍管理區別部分: 

1.一般宿舍(以目前宿舍管理模式) 

2.書苑(以研究生、博士生為主、管理模式另訂) 

3.國際學舍(以國際生為主、管理模式另訂) 

4.其他 
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辦  法：本次提案討論通過後，提送校務研究議題發展及回復教育部本

校規劃方向。 

決  議：新宿舍運動不僅是宿舍的改造，更是宿舍文化的形成，若沒有

公共空間的宿舍可以嘗試規劃，有較多空間之宿舍可評估如何

再優化，經討論目前以建工、旗津宿舍可配合申請，學務長將

再至宿舍空間查看。 

 

提案四                                 提案單位：住宿服務組 

案  由：建工校區學生宿舍毅志樓預訂於 111年 9月開始啟用，相關住

宿收費定價標準說明，提請討論。 

說  明： 

(一) 建工校區學生宿舍毅志樓預計於 111年 8月啟用，房型為 4人

房，共計可提供 668 床位，每學期住宿費經財務處協助評估後

定出合理收費標準。 

(二) 毅志樓的住宿收費標準擬於 110學年度第 2學期開學後擇期於

建工校區召開公聽會，邀請建工校區師生、學生會、學生議會、

學生宿舍管理委員會等學生代表及相關權益團體與會參加，期

使毅志樓住宿收費標準更臻完善。 

辦  法：本次提案討論通過後，於 110學年度第 2學期召開公聽會說明

與聽取意見。 

決  議：毅志樓床位訂價將以住宿率 81%估算，後續將再加入計網中心

要求之無線網路基礎建置及總務室消防設施變更設計費用，提

送 111年 3月 2日(三)公聽會討論。 

 

參、 臨時動議 
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提案一                                    提案單位：住宿服務組 

案由：宿舍自修室何時可開放使用？提請討論。 

說明：案係本校校務座談會學生所提問題。 

辦法：本次提案討論通過後，依會議結論執行後續作為。 

決議：由於本學期僅剩 2週，故決議暫不開放，待 110學年度第 2學

期開學前，於防疫小組會議提案討論。本學期僅開放各校區宿

委會辦理清宿使用。 

 

肆、 散會（16：30） 


